
平成 29年 1月 25日 

保 育 課 

 

第２回 三者協議会 要点録 

 

１ 日時・場所 

  平成 2９年１月 18日（水）午後 6時 30分～午後 8時 30分 とよだ保育園 

 

２ 出席者 

   子ども部長 小塩 保育課長 高橋 保育課長補佐（係長） 西山 

   とよだ保育園園長 馬宮 

とよだ保育園保護者会 覚張、小川、駒井 

   ねぐるみ会理事長 一ノ瀬 芝原保育園園長 原嶋 

    

３ 配布資料 

・平成 29年度 とよだ保育園民営化スケジュール（2017.1.18時点） 

・とよだ保育園民営化 検討事項進行管理表（2017.1.18更新版） 

・新園舎平面図、イメージ図 （三者協議会終了後、回収） 

 

４ 要点録 

 

（配布資料の確認） 

 

（社会福祉法人ねぐるみ会理事長挨拶） 

・第 1回三者協議会の時は、どうしても日程が合わず出席できず、副理事長に出席してもら

った。 

・ねぐるみ会は芝原保育園を運営している。法人や保育園の名称は、この辺りの昔の地名「ね

ぐるみ坂」や「大芝原」に由来している。 

・自分は豊田に昔から住んでおり、昔の事をよく知っている。昔からの歴史や自然を大切に

し、自然から学ぶというのが法人の考え方。 

・今回の新園についても、地域の自然を大切にして自然を生かした設計を考えた。詳細につ

いては図面で説明するが、基本的な考え方をご理解いただきたい。 

 

（進行管理表の変更点について） 

①1ページ目、延長保育時間について 

とよだ保育園では、電車の遅延証明があれば延長保育料を徴収しないが、ねぐるみ会では

その取扱いはしていない事が分かった。今まで説明していなかったので追記した。ねぐる

み会の保育が始まる平成 30年 4月からその取扱いとなるがどうか。 

（意見）それがねぐるみ会のやり方なら仕方がない。協議の余地がない案件については、決

定事項として保護者に伝えてもらった方が混乱がない。延長保育の件以外でも、新

園の園名など、もう変更する可能性が低いものは、進行管理表上、決定事項として



決定日を入れてもらいたい。 

（回答）了解した。では、三者協議会で確認したという事で、今後変更出来そうもない案件

については今日の日付を決定日に入れさせてもらう。 

②2ページ目、合同保育について 

 進行管理表の記載は変更されていないが、合同保育の開始時期は平成 29年 4月からに決

定した。今日配布したスケジュールには 4 月からと記載してある。調理員は 1 年間の引

継ぎは必要ないため、10月以降で考えている。 

③3ページ目、臨時職員の継続雇用について。 

 保護者会から、具体的にどうするのか記載が必要と要望を受けているが、進行管理表の記

載は変更していない。進行管理表に記載しているとおり、契約更新時期の平成 30年 1月

に意向確認を行いたいと考えているがどうか。 

（意見）朝夕パートの先生が全員いなくなってしまうと不安だという保護者の意見が強い。

現在の芝原保育園の雇用条件を早めに提示し、パートの先生たちが、公立の他園に

移るのかねぐるみ会に移るのか考える時間を与えて欲しい。たかはた保育園の民営

化の時はパートの先生が民営化園に全く移らなかったと聞いているので、何か手を

打ってもらいたい。 

（回答）子ども達になるべく負担をかけたくないという思いは保育園も保育課も保護者と同

じ。何もしていないわけではない。現在の芝原保育園の条件を提示することは出来

るので、提示の時期や方法については調整する。 

（質問）現在、とよだ保育園に勤務している臨時職員が全員ねぐるみ会に移りたいと希望し

た場合は全員採用してもらえるのか。 

（回答）〈ねぐるみ会より〉全員採用できる。ねぐるみ会としても出来るだけ多く残ってもら

いたいと考えている。 

④3ページ目、おやつ・補食の改善について 

 保護者会から、量ではなく質について回答してくださいとご意見をいただいたが、具体的

にどのようなものにして欲しいと考えているのか分からなかったため記載を変更してい

ない。 

（意見）とよだ保育園の補食（延長時）はおせんべいやビスケットだけだが、他園では、う

どんやジャムパンなどの炭水化物系のものを提供している所もある。お迎えが遅い

保護者からすると、おせんべいだけでは物足りないという意見がある。 

（回答）延長時間が 20 時までであれば、もう少しお腹にたまるものを提供するが、延長時

間は 19 時までなので、夕食は保育園ではなく家庭で取っていただくのが基本的な

考え方。保育園で提供する補食は少しお腹を満たす程度のもの。また、アレルギー

の子もいるので、卵が使われているお菓子は使わないようにすると、どうしてもお

せんべい類が多くなっているが、ゼリーやヨーグルトなども提供している。基本的

な考え方はご理解いただきたいが、今後の検討課題とする。 

⑤3ページ目、保育内容の引継ぎと行事の追加について 

 保護者会から、変更する気はないとバッサリ切られるのはどうか、とのご意見をいただい

たので、「今のところ実施する予定はない」としてみたがどうか。 

（意見）保育園で英語やダンスを教える事が本当にいい事かは、意見が分かれる所かもしれ

ないが、保護者の要望としては結構出てくる。新しい園に希望を持っている親が多



い。ただ、現在の芝原保育園で実施していない事をここで始めるのは大変だと思う。

現在芝原保育園ではこんな活動をやっていますという事は何かあるのか。 

（回答）〈ねぐるみ会より〉芝原保育園はほとんど公立に準じて運営しているので、それほど

変わらないが、畑を使って、柿・みかん・りんご・栗などを収穫している。黒川清

流公園の裏に土地があるので、そこを遊び場にすることも考えている。そういった

自然体験は今より豊富に行うことが出来ると思う。行事や活動の追加については、

子どもへの負担を考慮して極端に変える事は考えていないが、まずは現状を維持し

ながら、職員の意見や意向も取り入れて、ねぐるみ会としてどうしていくか検討し

ていく。 

⑥４ページ目、保護者会の継続について 

 （質問）芝原保育園に保護者会はないと聞いているが、緊急連絡などはどうしているのか。

また、現在の保護者会では園児へのプレゼント（運動会・卒園など）と観劇会の開

催を実施しているが、引き続き実施しても構わないか。 

（回答）〈ねぐるみ会より〉緊急連絡はメールで一斉配信としているので、保護者会の連絡

網は使用しない。また、運動会のプレゼントは園で用意しているので保護者会で用

意する必要はない。観劇会は、保護者会で開催したいということであれば開催して

もらって構わない。 

 

（新園舎の平面図について） 

（ねぐるみ会より平面図の内容について説明） 

 ・保育室は大きく、廊下も広くした。ホールは現在の倍以上になっている。 

 ・園庭にケヤキの木は残すが、運動会を開催するのに十分な広さを確保した。 

 ・東側ののり面を削って駐車場を 10台つくる。 

 ・園舎は木造でつくる。 

 ・2 階には休憩室と会議室を配置する。各保育室からはしごでロフトに上がり、教材な

どが収納できるようにした。子どもは２階には上がれないようにしている。 

 ・ひさしを大きく作るので、ひさしの下のテラスで食事をしたり、運動会の観覧席にし

たりすることも考えている。 

・プールはひさしの下に設置する。プールは収納式。 

 ・保育室からすぐ園庭に出て遊べるように配置した。 

 ・敷地はフェンスや樹木で囲い、セキュリティ面はしっかり強化する。 

  ・井戸を掘り、プールの水などに使うつもり。 

  ・プールのときに保育士の着替えが出来る場所も作った。芝原保育園の職員が欲しいと

言っているものを取り入れた。 

・まだ調整中の段階だが、概ねこの図面で行く予定。細かい所はまだ決まっていない。 

 

（質問１）先生や子どもたちの動線を配慮して欲しいという要望が出ているが、保育士の目

線で見てどうか。 

（回答１）〈保育園より〉クラスの配置は今と似ている。ホールが北側にあるくらい。問題な

いと思う。 

（質問２）現在の畑はなくなるのか。 



（回答２）駐車場を増やしたり園舎を充実させたため、畑の現状維持は出来なかった。畑の

活動は別の場所で、本格的な畑を使ってやる。園には花や樹木を植えて、一年中

花が咲き、季節を感じてもらえるようにしたい。 

（質問３）最近、小学校では教室がオープンのつくりもあるが、保育室には扉（引き戸）が

あるのか。保育園は感染症対策としてオープンでない方がいい。 

（回答３）引き戸で、今のとよだ保育園と同じようなイメージで考えている。 

（質問４）自転車の一日駐輪はできないのか。 

（回答４）一日駐輪を許可するほど台数がとれない。許可すると１家庭１台でなくなってし

まう可能性もある。 

（質問５）図面は保護者にどういう形で出すのか。どのように説明するのか。 

（回答５）保育園内部の図面が部外者に漏れてしまうのは問題なので、説明会の時には図面

を見てもらうが、最後に回収する。その後は、保育園内のどこかに閲覧用として

置いておくかどうか検討する。説明会では、この図面でほぼ確定という事で説明

する。 

 

（保護者会から） 

仮設園舎に移った後、自転車を一日駐輪するためのルール作りをした方がいいのではな

いかと考えている。１家庭１台とか、ステッカーを貼るとか、送り迎え目的以外で駐輪す

ることがないようにするために話をしているところ。 

 （園より） 

  駐輪場の利用については、保育課では申請書を作成し、保育園ではテプラで簡単なシー

ルを用意しているところ。 


